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10050, avenue Durham, Montréal (Québec) • H2C 2G4  
Téléphone : 514 596-5200  

Site internet : fernand-seguin.csdm.ca  
Courriel : fseguin.ce@csdm.qc.ca  

  

Procès-verbal  

Séance régulière du conseil d'établissement  

Mardi 12 novembre 2024, à 18h, à la salle polyvalente  

Présences : 

Naouel Moha 

Esther Lemieux Laferriere 

Martin Dugas 

Bernard Morrow 

Maude Campagna 

Louis-Philippe Joly 

Cibele Ruas (virtuel) 

 

Absences : 

David Trottier-Turcotte 

Mélanie Dupras 

 
 

1. Ouverture de l'assemblée et mot de bienvenue    

L’assemblée est ouverte à 18h06. 

2. Parole au public    

Rien.  

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour    

Mme Moha propose l’adoption de l’ordre du jour. Mme Campagna seconde.  

L’ordre du jour est adopté. 

 

4. Adoption du procès-verbal de la séance régulière du 15 octobre 2024   

Mme Moha demande les modifications au point 6.9 pour retirer les références en classe et au point 
7.5 car la Fête d’Halloween n’a pas eu lieu.  
Mme Moha propose l’adoption du procès-verbal modifié et M. Joly seconde.  
 

Le procès-verbal amendé est adopté.  
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5. Suivis     

5.1 Consultation: PTRDI 2025-2028   

M. Dugas présente le PTRDI et remplit le formulaire avec l’ensemble des membres du CÉ. Il est discuté de 

comment l’école pourrait recruter plus d’élèves si l’école reprend les locaux du pavillon Julie Payette.   

 

5.2. Questions aux élèves et aux parents 2024-2025 

Il est discuté des questions possibles aux élèves et aux parents. Il est proposé que la question aux parents 

soit sur le traiteur et soit destiné à tous les parents. Mme Cibele se propose pour créer le formulaire 

Forms et le partagera aux membres d’ici une semaine. Pour la question aux élèves, il est suggéré de 

remettre ce point en point de suivi lors d’un prochain CÉ. Il est suggéré de parler de l’utilisation de 

l’espace de la cour lors des récréations et du dîner.  

6. Points de discussion, de décision, de consultation ou d’information :    

6.1 Formation obligatoire du Ministre, membres de CÉ et directions d’établissement  

M. Dugas indique que la Présidente devra recueillir les noms de ceux qui ont complété et n’ont pas 

complété la formation obligatoire ainsi que pour la déclaration d’intérêt. M. Dugas présente les 2 fiches.  

Il est discuté que pour l’organisation d’activités parascolaires, une personne peut être embauchée pour 

venir supporter la technicienne du service de garde. Il est aussi discuté qu’il est important que les 

activités parascolaires perdurent dans le temps.  

6.2 Budget de l’école 2024-2025 

M. Dugas présente le budget et explique les dépenses et les postes budgétaires.  

 

6.3 Sorties scolaires et activités éducatives 

M. Dugas présente le tableau des sorties scolaires et explique pourquoi une sortie déjà approuvée a 

coûté plus chère.  

Les activités scolaires sont approuvées à l’unanimité.  

 

6.4 Retour sur les admissions et procédure d’inscription 2026-2027 

M. Dugas présente le tableau de résultat des tests d’admission et les démarches qui ont mené aux tests 

d’admission.  

 

6.5 Planification COSP 2024-2025  

M. Dugas présente les contenus en orientation scolaire et professionnelle.  

Mme Moha propose l’approbation de la planification COSP et M. Joly seconde.  

La planification COSP est approuvée.  

 

6.6 Résolution pour dons au groupe 602 

Des dons ont été demandés aux députés l’an passé pour le voyage à Ottawa et des chèques ont été reçus 

après le voyage durant l’été. Il est demandé que le montant de 800$ donné par le député de Maurice 

Richard, Haroun Bouazzi, soit transféré du Fonds 4 au Fonds 9 pour le voyage 2025 à Ottawa.  
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Mme Moha propose l’adoption de la résolution et Mme Campagna seconde.  

La résolution que les dons pour le voyage à Ottawa soient transférés du Fonds 4 au Fonds 9 et 

attribués pour le voyage 2025 à Ottawa est adoptée.  

 

6.7 Résolution pour ventes de vêtements 

M. Dugas présente la liste des vêtements qui seraient mis en vente. L’OPP veut lancer la vente. Mme 

Campagna appuie la résolution pour la vente de vêtements et M. Joly seconde.  

 

La résolution pour la vente de vêtements est approuvée.  

 

7. Informations de diverses instances  

7.1. Présidence du conseil d’établissement  

L’atelier d’informatique sera refait pour la prochaine session mais Guillaume ne sera pas présent pour 

toutes les séances. À la rentrée prochaine Mme Moha serait seule et elle aimerait solliciter d’autres 

parents bénévoles dans l’atelier d’informatique le jeudi à 16h.  

7.2. Direction d’école  

M. Dugas souligne l’implication de tous les enseignants et éducatrices. Le conseil d’élèves c’est 

totalement nouveau. Ça s’est décidé le 22 août lors de la 1re journée d’école. Il y a plusieurs dossiers à se 

répartir entre les professeurs. M. Dugas souligne la semaine des professionnels la semaine prochaine. 

Isabelle Dupont organise les jeudis piano et est très impliquée. Elle et Alix sont à l’écoute et disponibles. 

M. Dugas veut remercier toute l’équipe car il se trouve chanceux. M. Dugas remercie aussi les parents qui 

s’impliquent.  

 

7.3. Comité de parents des écoles de Montréal (CP-CSSdM)  

M. Joly indique que le CSSDM essaie de contacter les élèves qui étaient à l’école Bedford et qui auraient 

besoin de support. Il y aurait 1200 élèves identifiés. Lors de l’AGA, tout le monde a été élu par 

acclamation.  

7.4. Service de garde et Comité des parents usagers du service de garde (CPSdG)  

Message de Nancy Bernier :  
-Nous avons un nouvel éducateur chez les grands, il est en formation continue. 

- Pour les journées pédagogiques à venir: 

-Le 21 novembre, MoonSun Musik vient à l'école 

-Le 4 décembre, nous recevrons Les Productions Qu'en dit Raton avec leur spectacle,  L'Étrange Noël de 

Bougris.` 

-Le 6 janvier: Pierre Bourque viendra animer une journée de jeux de société. 

- Le parascolaire, le Yoga est un succès! Les mangas aussi! 
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- Nous aimerions bien faire un marché de Noël, il faut l'accord du CE. Dans la semaine du 16 au 20 

décembre, deux soirs seront sélectionnés pour la vente de productions fabriquée au SDG. 

Nous aurons besoin de parents bénévoles. Les fonds iront au réaménagement de la cour d’école. Mme 

Moha propose d’approuver la vente de productions fabriquées au Service de garde et M. Morrow 

seconde.  

 

La vente de productions fabriquées au Service de garde est approuvée.  

 

7.5. Organisme de participation des parents (OPP)  

Photo scolaire 2024-2025 
Les photos scolaires ont été prises mercredi 23 octobre. Quatre parents bénévoles ont été 
présents à l’école durant cette journée pour aider la direction. La direction mentionne que 
l’événement s’est bien déroulé. 
 
La chèvre et le chou 
La première édition 2024-2025 de la Chèvre et le Chou devrait paraitre en décembre. Un 
appel de textes a été lancé. 
 
Soirée cinéma & Vente de vêtements au profit de la fondation 
La soirée cinéma et la vente de vêtements au profit de la fondation, deux évènements à venir 
organisés par l’OPP, vont être présentés au CÉ pour approbation le 12 novembre. 
Mme Moha propose d’approuver la tenue de la soirée cinéma et Mme Campagna seconde.  

La soirée cinéma, au profit de la fondation, est approuvée.  

7.6. Fondation de l’école Fernand-Seguin de Montréal  

Collecte de fonds Bosapin se poursuit et les membres de la Fondation vont contacter des entreprises 

pour solliciter des dons.  

7.7 Comité Cour d’école 

Message du Comité Cour d’école qui n’avait pas été mentionné lors de la rencontre du 15 octobre 2024 : 

Nous sommes toujours en attente de la décision du Ministère concernant notre demande de subvention.  

Dans ces circonstances, nous entamons une démarche de séquencement du projet. Le but est d'identifier 

des petites parties réalisables sans l'aval du Ministère et réutilisables dans une phase subséquente plus 

importante financée par le Ministère et le CSSDM (par exemple : installation d'une bibliothèque 

extérieure, achat d'une classe extérieure, plantations, ...) 

La stratégie de financement sera adaptée à ce séquencement. 

 Plusieurs dossiers de financement ont été soumis durant l'été et le début de l'automne (Ca bouge sur 

l'île - retour négatif, Fondation du Grand défi Pierre Lavoie - retour négatif, Fondation Monique Fitz-Back, 

Arbres Canada - en cours) 
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Le Semoir nous a encouragé à déposer à nouveau notre dossier cette année puisque nous avions été 

finaliste l'an dernier. 

Nous accueillons Mme Heidi Esthela Romero Ramirez au sein du Comité cette année.  

  

Message pour le 12 novembre 2024 : 

Plusieurs dossiers de financement ont été soumis durant l'été et le début de l'automne (Ca bouge sur l'île 

- retour négatif, Fondation du Grand défi Pierre Lavoie - retour négatif, aucune école subventionnée car 

offre en révision, Fondation Monique Fitz-Back, Arbres Canada - en cours) 

Nous sommes toujours en attente de la décision du Ministère concernant notre demande de subvention 

(toutes les écoles ayant soumis leur dossier sont en attente).  

Nous n'avons soumis aucun nouveau dossier de financement ni reçu aucune réponse des dossiers soumis 

dernièrement. 

L'organisation de l'encan a débuté avec le service de garde, très enthousiaste, a réitéré cette expérience 

cette année. 

La Fondation a été sollicitée pour, au besoin, un budget de 100$ mais la priorité est mise sur la 

réutilisation et le don. 

Le service de garde a rapporté que certaines éducatrices auraient souhaité faire des œuvres individuelles. 

Cependant, afin de garder le principe d'enchères et l'engouement, il est préférable de maintenir des 

œuvres collectives en nombre limité.  

Mais, afin de permettre aux parents d'acquérir une création à faible coût, le service de garde a émis l'idée 

de faire des petites créations (cartes de vœux, figurines, tricotins,...) et de les vendre à l'entrée du service 

de garde à l'approche de Noël pour un coût entre 1 et 5$. L'argent collecté serait dédié au projet de 

réaménagement. 

8.Bons coups, coups de cœur et boîte à idées  

Le défilé d’Halloween était bien fait et très bon. Il n’y avait pas de prix mais une prise de photos qui 

paraitra dans la Chèvre et le Chou. Les juges étaient les enseignants spécialistes.  

Concernant le processus d’admission, la secrétaire Madina a bien travaillé, elle a fait preuve d’une 

patience en or. Elle a répondu à plusieurs parents qui voulaient valider leur inscription. Elle reçoit aussi 

des stagiaires. Elle accueille aussi les parents qui viennent porter des lunchs oubliés, des souliers oubliés.  

La journée des tests d’admission s’est bien déroulée, les résultats ont été transmis rapidement.  

Il est proposé que le traiteur le Doral veut accueillir les membres du CÉ pour tenir notre prochaine 

rencontre là-bas et nous faire goûter en même temps des plats. Il est plutôt suggéré de recevoir des 

goûters et de tenir notre rencontre à l’école. Le CÉ va y réfléchir.   

9. Levée de l'assemblée  

L’assemblée est levée à 20h38.  


